
НА ШИРОКУЮ НОГУ В прошлом году волго�
градский рынок широкополосного доступа в интернет
(ШПД) переживал период экстенсивного роста. За это
время большинство участников рынка завершили
строительство сетей в городе и наиболее активно при�
влекали абонентов во втором полугодии. Наиболее ак�
тивно компании осваивали рынок предоставления до�
ступа в интернет на базе решения «оптоволокно до до�
ма» (Fiber�to�the�Home — FTTH). По мнению наблюда�
телей, в прошлом году не изменилась расстановка сил
основных игроков рынка ШПД для домовладений.
Аналитики J’son & Partners Consulting утверждают, что

в регионе сохранились стабильные позиции крупней�
ших участников рынка «ЭР�Телеком» и ЮТК. «За 2008
год их доли рынка практически не изменились и соста�
вили 43% и 30% соответственно, доля «Мультисервис�
ных Кабельных Сетей» составила около 10%»,— до�
бавил Григорий Бецков.

«За прошлый год в Волгограде количество подклю�
чений в сегменте FTTH выросло на 64% и составило 130
тыс. абонентов. Таким образом к «быстрому» интернету
в городе подключено уже около 13,5% семей»,— пояс�
нил корреспонденту BG консультант по широкополосно�
му доступу J’son & Partners Consulting Григорий Бецков.

Позитивно оценивают прошедший год и сами уча�
стники рынка, говоря об интенсивном росте числа або�
нентов. «Число подключений к интернету в Волгогра�
де, реализуемых через сеть „Связной“ (подключений
к провайдеру „Дом.ру“.— BBGG), выросло на 174% в
2008 году по сравнению с 2007 годом. Мы расценива�
ем рынок Волгограда как очень перспективный»,— от�
метила руководитель отдела по связям с обществен�
ностью группы компаний «Связной» Елена Ноготкова.

ЧАСТНАЯ СХВАТКА Оценивая насыщенность
FTTH, большинство экспертов сошлись во мнении,

что плотность волгоградского рынка существенно
возросла, обострив конкуренцию в этом сегменте. На�
иболее ярким событием 2008 года, по единогласно�
му мнению экспертов, стала покупка «Билайном»
компаний «Корбина Телеком» и «Голден Телеком»,
у которых уже были свои абоненты ШПД. Объеди�
нив две компании под единым брэндом «Билайн»,
новый игрок рассчитывает до конца 2010 года под�
ключить не менее 35–40 тыс. квартир (всего в Вол�
гограде 400 тыс. домохозяйств). Представители опе�
ратора с оптимизмом оценивают свои перспективы,
между тем замечая, что волгоградский рынок по
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справка????? АНАЛИТИКИ J’SON & PARTNERS CON�
SULTING УТВЕРЖДАЮТ, ЧТО В
РЕГИОНЕ СОХРАНИЛИСЬ
СТАБИЛЬНЫЕ ПОЗИЦИИ
КРУПНЕЙШИХ УЧАСТНИКОВ РЫНКА
«ЭР�ТЕЛЕКОМ» И ЮТК

ЭКСТРЕННОЕ ТОРМОЖЕНИЕ ВОЛГОГРАДСКИЙ РЫНОК ПРЕДОСТАВЛЕ�
НИЯ ДОСТУПА В ИНТЕРНЕТ ПЕРЕЖИВАЕТ СПАД ТЕМПОВ РОСТА. ОСНОВНЫЕ ОПЕРАТОРЫ УЖЕ ЗА�
ЯВИЛИ О ЗАМОРОЗКЕ РЯДА СВОИХ ИНВЕСТПРОЕКТОВ И ЗАНЯЛИСЬ АКТИВНЫМ ПРИВЛЕЧЕНИЕМ
НОВЫХ АБОНЕНТОВ. ЯВНЫХ ПРОВАЛОВ НА РЫНКЕ ПОКА НЕТ, А ШИРОКОПОЛОСНЫЙ ДОСТУП В
СЕТЬ И ТЕХНОЛОГИЯ 3G НАЗЫВАЮТСЯ ЭКСПЕРТАМИ КАК НАИБОЛЕЕ ДИНАМИЧНО РАЗВИВАЮ�
ЩИЕСЯ В ВОЛГОГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ. АЛЕКСАНДР ВОРОТИЛОВ
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В ГОНКЕ ЗА АБОНЕНТОМ ИНТЕРНЕТ)ОПЕРАТОРЫ ДЕЛАЮТ СТАВКУ НА СКОРОСТЬ СОЕДИНЕНИЯ
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